

Todos los datos demográficos de Canarias a golpe de click

La Consejería de Política Territorial pone en marcha el Observatorio de Reto Demográfico y Cohesión Territorial | La herramienta digital facilita la gestión de las políticas vinculadas al desafío poblacional



Patricia Vidanes Sánchez
Las Palmas de Gran Canaria
Jueves, 6 de marzo 2025, 13:25

La Consejería de Política Territorial, Cohesión Territorial y Aguas del Gobierno de Canarias presentó este jueves el **Observatorio del Reto Demográfico, una herramienta online** desarrollada conjuntamente por Gesplan y Grafcan que recoge toda la información y datos de las políticas públicas vinculadas al desafío poblacional en las islas.

La nueva herramienta digital **forma parte de las 51 medidas aprobadas en la última Conferencia de presidentes de Canarias** y está pensada para dar información exacta a la situación que vive el archipiélago, por islas y municipios, a través de **100 indicadores**. Entre ellos, datos de población, de ocupación del suelo, superficie de espacios naturales, servicios, desplazamientos medios, cobertura de telecomunicaciones, emisiones de CO2, catálogo arquitectónico...

La viceconsejera de Planificación Territorial y Reto Demográfico, Elena Zárate, y el director general de Ordenación del Territorio y Cohesión Territorial, Onán Cruz, fueron los encargados de dar a conocer esta herramienta **informativa y de transparencia** a la que tendrán acceso las administraciones y la ciudadanía.

Ambos estuvieron acompañados por técnicos de las empresas públicas Gestión y Planeamiento Territorial y Medioambiental, S.A. (Gesplan) y Cartográfica de Canarias, S.A. (Grafcan), que han coordinado los trabajos para su materialización.

La web www.retodemograficogobcan.org dispone de visor de indicadores de datos, abarcando cuatro ámbitos cruciales para entender la realidad canaria: **patrimonio natural, territorio, paisaje y biodiversidad; patrimonio cultural; gobernanza y cohesión económica y social; y cohesión del modelo territorial**.

Tal y como explicó Onán Cruz, director general de Ordenación del Territorio, la nueva herramienta se complementa con la **oficina virtual**, que estará operativa el próximo mes de abril.

Será **muy útil para municipios de menos de 10.000 habitantes** (municipios reto), a los que les facilitará el trabajo de planeamiento del suelo así como el acceso y gestión a las convocatorias de subvenciones.

Esta oficina asesorará en materias como elaboración de expedientes de contratación, ordenanzas fiscales, presentación de subvenciones o agilización de licencias en aplicación de la normativa.

La Consejería de Política Territorial del Gobierno de Canarias trabaja en el desarrollo de la Estrategia Canaria de Reto Demográfico y en un análisis sobre zonas intensamente ocupadas y su afección al territorio y los recursos.